

# Liebe Mitglieder der VSTM

25 Jahre Vereinigung Steirischer Mineraliensammler! 25 Jahre, in denen sich das Hobby Mineraliensammeln in vielerlei Hinsicht geändert hat. Eine Zeit, in der aus dem Steckenpferd einer kleinen Anzahl von Interessenten ein, ich möchte es schon fast so ausdrücken, ein "Massen-Hobby" geworden ist. Und das, obwohl die Anzahl spektakulärer Fundstellen und aktiver Bergwerksbetriebe in dieser Zeit stark zurückgegangen ist. Die Freude an der Natur und die Freude am Sammeln an sich haben gerade in den letzten Jahren wieder stark zugenommen.

Steigendes Interesse bewirkt größere Aufmerksamkeit und besseres Fachwissen. Daraus resultierend haben Sammler in letzter Zeit mehr und mehr auch unscheinbare, früher auch übersehene Mineralarten entdeckt. Im Zusammenspiel mit wissenschaftlichen Institutionen ist es damit Sammlern gelungen, einen wichtigen Beitrag zur mineralogischen Erforschung unserer Heimat zu leisten.

Die Vereinigung Steirischer Mineraliensammler hat es sich 25 Jahre lang zur Aufgabe gemacht, Sammlern von Mineralien einen Platz für breite Kommunikation zu bieten. Eine wichtige Aufgabe war die Vermittlung von Freude und Wissen zum gemeinsamen Hobby. Die Initiatoren und Gründer der VSTM können mit Recht stolz darauf sein, einen Verein geschaffen zu haben, der sich in vieler Hinsicht um das Wissen der Mineralogie, vor allem um die österreichischen Landesmineralogien verdient gemacht hat. Die VSTM war einer der ersten Mineraliensammler-Vereine Österreichs und ein "Schrittmacher" für nachfolgende Vereine. Es wurde vieles von anderen Vereinen übernommen, so manches aber nie erreicht. So zum Beispiel gibt es nach wie vor nur bei der VSTM eine vereinseigene Zeitschrift. Das Engagement der ursprünglichen Initiatoren, die Kontinuität der Bemühungen über viele Jahre, und vor allem die Einzelleistungen oft nur weniger wirklich aktiver Mitglieder hat die VSTM zum größten Mineraliensammler-Verein Österreichs werden lassen. Mit seinen 500 Mitgliedern bot und bietet die VSTM Sehenswertes. Monatliche Tauschnachmittage, Vorträge, Exkursionen, die MINERALIA, unsere Vereinszeitschrift, der STEIRISCHE MINERALOG, und die Fachzeitschrift MATRIX sind Vereinsleistungen, auf die wir stolz sein können und die mich optimistisch in die Zukunft blicken lassen.

Jedem Einzelnen zu danken, der in den letzten 25 Jahren einen Beitrag zur erfolgreichen Entwicklung der VSTM geleistet hat, ist im vorgegebenen Rahmen natürlich nicht möglich. Ich möchte es aber nicht verabsäumen, ein Mitglied unseres Vereines hervorzuheben, das über viele Jahre für die VSTM besondere Arbeit geleistet hat und leistet. Mein Dank gilt Herrn D. Möhler. Als Gründungsmitglied der VSTM, als Redakteur der EISENBLÜTE und als ständiger Ideenlieferant im Beirat zum Vereinsvorstand hat er wahrscheinlich wie kein anderer mitgearbeitet, die VSTM zu dem zu machen, was sie heute ist. Mein Dank gilt weiters den vielen Vorstandsmitgliedern und Beiräten, die bis in die Gegenwart uneigennützig und idealistisch für die Idee VSTM gearbeitet haben. Schließlich möchte ich noch all jenen danken, und es handelt sich nicht immer um Mitglieder der VSTM, die durch ihre Bereitschaft zur aktiven Mitarbeit gezeigt haben, daß sie den Verein nicht nur als Dienstleistungsbetrieb sehen, sondern sehr wohl verstehen, daß ohne ein "Geben" auch ein "Nehmen" nicht möglich ist.

Mit dieser Nummer des STEIRISCHEN MINERALOG soll jedes Mitglied die Möglichkeit haben, das 25jährige Jubiläum der VSTM ein wenig mitzufeiern. Die ersten so erfolgreichen 25 Jahre unseres Vereines sollen uns allen ein Ansporn und eine Verpflichtung für die Zukunft sein, die VSTM, und damit letztlich unser schönes Hobby noch interessanter zu gestalten.

In diesem Sinne ein herzliches "Glück Auf"

R. Zechner

Der Erscheinungstermin dieser Jubiläumsnummer des STEIRISCHEN MINERALOG sollte Ende November - Anfang Dezember sein. Einerseits bekamen in dieser Zeit die Mitglieder der VEREINIGUNG STEIRISCHER MINERALIENSAMMLER die neue Mineralienbroschüre MATRIX, andererseits war die Konzeption dieser Jubiläumsnummer doch sehr zeitaufwendig. Hoffentlich findet Gestaltung und Inhalt möglichst großen Anklang, sodaß unsere Mitglieder für die längere Wartezeit etwas entschädigt sind.

Die nächste Nummer des STEIRISCHEN MINERALOG erscheint im Juni 1993 - also rechtzeitig vor der Urlaubszeit - mit Fundstellentips und Exkursionsvorschlägen, einem Überblick über einschlägige mineralog. - geol. - paläontolog. deutschsprachige Sammlerzeitschriften und deren Bezugsmöglichkeiten, sowie aktuelle Fund- und Mineralbeschreibungen.

An dieser Stelle nochmals ein Appell an alle Mitglieder: Helfen Sie mit, den STEIRISCHEN MINERALOG aktuell und interessant zu gestalten! Schicken Sie Fundstellenberichte, Berichte über Mineralfunde, über Sammlerfahrten, kurzum alles für das breite Interessenspektrum unserer Mitglieder Lesenswerte unter der Vereinsadresse an die Redaktion.

Für Ihre Mitarbeit bedankt sich jetzt schon für die Redaktion

H. Offenbacher

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Der steirische Mineralog](#)

Jahr/Year: 1993

Band/Volume: [4-6\\_1993](#)

Autor(en)/Author(s): Zechner Rudolf

Artikel/Article: [Liebe Mitglieder der VSTM 2](#)